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Come la citta ha vissuto 

la sciagura della « Soyuz » 

abbrunate 
per la tragedia 
del cosmo 

Centinaia di cittadini alPambasciata sovietica per 
testimoniare i! loro cordoglio - «Questa morte ci 
riguarda tutti...» - Folti capannelli alle edicole 

Emozionc. sincero dolore. 
Cosi i romani hanno accolto 
1'improvvisa notizia della tra-
gica fine dei tre cosmonauti 
sovietici della *. Soyuz 11». 
Per tutto il giorno, fino a sera, 
folti capannelli di gente da-
vanti alle edicole. su cui spic-
cavano i giornali. con i titoli 
a caratteri cubitali. un intrec-
ciarsi di interrogativi. 

Voikov, Patzayev, Dobrovol-
ski: i nomi dei «tre della 
« Soyuz >, sulla bocca di tutti. 
Stupore e sgomento. soprattut-
to: questi i sentimenti che 
affioravano nei discorsi, nei 
commenti. E qualcuno ricor-
dava l'altra tragica sciagura 
di quattro anni fa. quella vol-
ta a Cape Kennedy, dove tro-
varono la morte i tre astro-
nauti americani. Grissom. Whi
te, Chaffee. E quella di Koma-
rov. l'altro pilota sovietico. 
« II tragico e doloroso mezzo 
che, purtroppo, si paga alia 
scienza... » concludeva qualcu-

Dichiarazione 

del direttore 

La « Neuro » 
rimarra 
aperta 

La clinica neurologica ri
marra. aperta. Lo ha dichia-
rato ierl il direttore della cli
nica stessa prof. Fazio, il 
quale ha precisato che cib 
« non vuol dire che siano stati 
accantonati i problemi piu 
urgenti». Come si ricordera 
il rettore deiruniversita D'A-
vack aveva preso la decisione 
di far chiudere la « neuro » in 
seguito alia drammatica situa
zione della clinica stessa; il 
prowedimento e stato perb 
revocato. anche in seguito alia 
protesta dei sindacati che 
hanno ribadito come non, e 
possibile privare immedlata-
mente la citta di un tale ser-
vizio ospedaliero, nonostante 
le sue disastrose condizioni. 

Per quanto riguarda la ri-
cerca di nuovi locali in cui 
installare un piu efficiente 
servizio di pronto soccorso il 
prof. Fazio ha ieri dichiarato 
di « auspicare che accordi tra 
autorita provinciali ed uni-
versitarie possano suggerire 
la soluzione del problema. In 
tal senso — ha concluso — 
ci stiamo interessando presso 
il medico provinciate *. 

Dibattito 
PCI-PSIUP 

PSI-sinistra dc 
sulla situazione 

politica 

Luncdi. 5 luglio. nei locali 
della sezione del PSI « S . Sa
ba ». in viale Giotto, alle ore 
17.30. si svolgera un dibattito 
*ul tema: «Per una politica 
popolare ed autenticamente ri-
Formatrice in Campidoglio. al
ia Regione e alia Provincia ». 
Al dibattito. organizzato dalla 
Interna? della Stefer, parteci-
peranno: il compagno Luigi 
Petroselli. segretario della Fe
derazione del PCI. Otello Cre-
ncenzi, segretario della Federa
zione del PSI. Vittorio Parola. 
segretario della Federazione 
del PSIUP e Salvatore La Roc-
ea, esponeme della sinistra dc. 

Tesseramento: 
la sezione 

Tufello al 100% 
Continua la campagna di tes

seramento per raggiungere lo 
obbicttivo dei 50.000 iscritti alia 
Federazione comunista romana. 
La sezione Tufello ha raggiunto 
il 100 per cento del tessera
mento e ha ritirato altre 10 
tessere: Centocelle ha ritirato 
90 tessere: Acilia 20: Frattoc-
chie 5. La sezione Latino-Me-
tronio ha versato 20.000 lire 
per la sottoscrizione. 

no, « il prezzo del coraggio... >. 
«Poveretti. Una disgrazia 

atroce... tre padri di jami-
glia... » cosl ha mormorato un 
operaio, la bursa sottobraccio, 
dopo aver scorso con un'oc-
chiata le prime paginc dei 
giornali della sera, appesi con 
le «mollette» all'edicola di 
piazza dei Cinquecento. C'e 
molta gente ferma, impiega-
ti, operai. studenti, giovani e 
anziani. K il primo commen-
to. la prima impressione spon
tanea, sincera che la gente su-
bito avverte. Ma c'e anche 
dell'altro: la gente discute, si 
scambia opinioni, i commenti 
si intrecciano. « Tre vite per
se. Ma, sinceramente, ne vale-
va la pena? — domanda un 
signore, il giornale in mano. 
— Secondo vie la vita umana 
vale piu di ogni altra cosa. 
piit del cosmo...». « Lo so, k 
vero. Ma se non si tenta... — 
e pronto ad intervenire un al
tro", Siro Vernacotola. impie-
gato delle Ferrovie. — Tutte 
le scoperte scientifiche, pur
troppo, hanno avuto le loro 
vittime... La scienza de>;e cam-
minare, non si pud fermare. 
E' lo scotto che bisogna pa-
gare ». 

Anche un altro impiegato. 
Cesare Innocenzi. e dello stes-
so parere: < Forse un guasto 
imponderabile..., tutto era an-
dato bene... E' un mistero co
me sia potuto succedere ». 

Commozione, cordoglio: sen
timenti non epidermici fra la 
gente per una simile sciagu
ra. In una saletta dell'amba-
sciata sovietica, in via Gae-
ta — la bandiera abbrunata 
a mezz'asta — le prime pagi-
ne di un libro si sono subito 
riempite di firme, nelle prime 
ore del mattino. Anche cosi la 
gente — donne, impiegati, gio
vani, semplici privati — ha 
voluto testimoniare il proprio 
cordoglio. L'orario per firma-
re e daUe 10 alle 12 e dalle 15 
alle 18. < E' da stamattina — 
spiega l'addetto dell'ambascia-
ta — che riceviamo telefonate 
in continuazione. Ci chiedono 
come fare per spedire tele-
grammi direttamente al pre-
sidente del consiglio dei mi-
nistri, al presidente della ca
mera, alle autorita soviettche. 
Anche qui sono giunti numero-
si telegrammi». Ne ha una fa-
scio in mano: sono di sempli
ci cittadini, ci sono anche i 
messaggi di sindaci. di giunte 
comunali, di Reggio Emilia, 
di Pontedera. di Cavriago. di 
Poggibonsi, di studenti di Ro-
signano Solvay... un Iungo e-
lenco. In tutte le sezioni del 
PCI, in Federazione, al no
stra giornale, sono state espo-
ste le bandiera rosse abbru
nate. a mezz'asta. 

Dalla stazione a San Loren
zo. un quartiere popolare. 
« Ho appreso la notizia per ra
dio. Proprio non me I'aspet-
tavo: una tragedia che m'ha 
fatto star male. Cosi giovani, 
poi, e una fine simile... pro
prio all'ultimo momento >, £ 
il commento di Antonia Gu-
glielmi. una tappezziera. An
che a San Lorenzo, come un 
po* in tutti i quartieri. la no
tizia ha suscitato una viva 
impressione. « Una brutta no
tizia. Un colpo per la scienza, 
ma anche per tutti noi: la loro 
morte ci riguarda un po' tut
ti » dice Bruno Tosoni. un gio-
vanotto. Siamo dentro al ne-
gozio di barbiere di Gaetano 
Bordoni. Bordoni sta facen-
do la barba ad un cliente. Alza 
la testa: «Qui siamo rimasti. 
tutti male — dice —. Dispia-
ciuti. Guarda, se erano ame
ricani era la stessa cosa. La 
scienza non ha barriere *. Una 
tragedia che ha colpito la mag-
gior parte della gente, quella 
comune, l'uomo della strada. 
Che ha toccato da vicino tutti 
coloro che guardano alia 
c conqvista dello spazio * come 
a una scoperta. a un traguar-
do tra i piu affascinanti del 
nostra tempo. Diceva Antonio 
Cervone. un giomalaio di piaz
za della Croce Rossa: c Una 
disgrazia per VURSS, per t 
loro parenti, ma anche per tut-
ta Vumanita e il progresso >. 

II part i to 
INCONTRI — Flerentlni, ore 

12,»-1M» (Delia Sela, Grcgo-
retti); FUedeat, are 1 M I (Pa-
SOJMli). 

ASSCMM.EE — Valmelaina, 
•ra HJ» (Petraeelll); ATAC, 
era 17 (Vital*); Bracdana, ere 
2t, astamMea ceatadftni (Ranal-
II); Cam** Mania, ere 15,»f, 
celhria Bwicarl; Saztona Uni-
versifarla, art 17, attiva; Bar-
seta Andre, era t M I (Farina, 
Petfhti); Villa Cardianl, «rs 
1t ,» (Mlcocci); Alattandrina, 

I I (Valara). 

ZONE — Callcferra-Palestri-
na, are 19, a Colltferre Camitata 
zona (Trazzifl]); Tivali-Sabina, 
era 19, a Tivoli Cemltat* zona 
a segretari seziene (Greco); 
Rama-Ovett, ere 19, In Federa-
zlen* Cemltate zona e segretari 
sexiene (Marra); Roma-Nerd, 
•T9 M, Trlenfale Comitate zo
na a segretari sexiene. 

Cemmlssiene skurezza socla-
le, *n I I In Federazione (Mar
ietta); Fatme, ore 11, CO. 
(Fredduzzl); S. Marinella, ore 
21, CD . (Bardin). 

Casa, verde, scuola: i drammatici nodi sempre al centro della mobilitazione popolare 

GH abitanti del Glankolense manifestano per il verde e le attrezzature sociali 

La manifestazione dei baraccati davanli al mlnistero dei La vori Pubblici 

Sa"iM"i* 

Genitori < accampa'i > dinanzi alia scuola di Villa Ada in atlesa di poter iscrivere i loro bambini 

Affinche venganc requisiti cinquemila alloggi 

Baraccati di nuovo in piazza 
1 4 » * 

1 V 

Manifestazione davanti al ministero dei lavori pubblici - Delegazioni da tutti i borghetti - Riunioni 

tra ministeri dei LL.PP., del Tesoro e Comune - Ricevuta una delegazione - Domani un nuovo incontro 

Uno students di 19 anni, Roberto Bianco, e 
morto ieri pomeriggio dope essersi scontrato 
con la sua Lambretta, alio sbocco di via Bor-
gognona su piazza di Spagna, con una « $ M » . 

L'incidente e awenuto aile 11,15: il giovane, 
che abitava in via Corsaglia 27, a bordo della 
sua Lambretta 125, targata Roma 294314, era 
giunto al termine di via Borgognona, alio sboc
co con piazza di Spagna. Qui e awenuto lo 
scontro morfale con una c 510 >, targata Roma 
F«19t9, guidata da un giovane di 24 anni, Vln-
cenzo Flerenzane. 

In un precedente incidente, awenuto sempre 
nei pomeriggio di ieri, un cappeiUno ha perso 
I'orecchio destro: questo, ritrovato dai carabl-
nleri e stato portato all'ospedale dove il sacer-
dota era slat? rlcoverato a gli * state ricucito. 

Pare che i'operazione sia felicemente riuscita. 
L'incidente e awenuto in corso Francia. Un 

furgoncino «Ape» stava viaggiando carico di 
cassette di legno vuote: dielro venivano una 
c tSf » guidata dal cappellano, don Giovanni Mi-
gnozzi, 43 anni, e una Opel, condotta da Valeria 
Silvani. A un tratfo dai furgoncino sono cadute 
tutte le cassette di legno, evidentemente male 
assicurate. Per evitarle sia il prete che il Sil
vani hanno sterzafo bnncamente e si sono scon-
trati , mentre II conduttore dell'c Ape» prose-
guiva la sua strada 

Nello scontro I due sono rimasti feriti: il cap
pellano ha avuto rorecchio staccato di netto. 
NELLA FOTO: la motoretta e I'utllitaria scon-
tratesl in via Borgognona; nei riquadro la gio
vane vlttlma. 

Di nuovo baraccati in piaz
za. Ieri sera, nei piazzale 
di Porta Pia, davanti al mi
nistero dei Lavori Pubblici si 
sono riuniti ed hanno manife-
stato civilmente i rappresen-
tanti degli abitanti delle ba-
racche di Pietralata. via Monti 
di Pietralata. Tiburtino i n . 
Borg?*a Gordiani, Spinaceto. 
via Molfetta. Borghetto Ales 
sandrino. Borghetto Prenesti-
no. Borghetto Nomentano. Fos-
so Sant'Agnese Torraccia. 
Grotte di Gregna, Collatino 
Vecchio. Portonaccio, Circon-
vallazione Salaria e delle fa-
miglie di baraccati assistiti dal 
Comune. Una loro delegazione 
& stata ricevuta dal vice ca

po di gabinetto del ministro 
Lauricella. 

Che cosa chiedono i barac
cati? Chiedono che vengano 
requisiti. o in subordine affit-
tati e dati alle famiglie dei 
baraccati. cinquemila alloggi. 
La richiesta non e di oggi. I 
prowedimenti per la casa. non 

Villoggio 
del Vaticano 
per baraccati 

Paolo VI ha annunciato ieri 
che il Vaticano costruira a 
proprie spese «un piccolo ma 
degno quartfere» per i barac
cati di Roma. Il quartiere sor-
gera ad Acilia. Per reperire la 
somma necessan'a la sania se-
de ha venduto un suo immo
bile al centro di Roma, in via 
deirUiriUa. 

L'anmmcio e stato dato ieri 
mattina da Paolo VI nei corso 
dell'inaugirrazione della nuova 
saia delle udienze. che. si af-
ferma. e costata sette miliardi. 
Moito di piu del preventivo — ha 
detto il papa — ma ha assicu-
rato che non per questo ver-
ranno meno le spesc caritative 
della Chiesa. 

Delia questione del villaggio 
c vaticano > per i baraccati si 
era gia occupato il Consiglio 
comunale. In quella sede era 
stato fatto notare che se dove-
va essere il Comune a cedere 
gratuitamente 1'area. allora 
valeva la pena che fosse il Co
mune stesso a prov\'edere ai 
baraccati. tanto piu che al Va
ticano non mancano dawe-
ro le possibilita per reperire, 
tramite le societa immobiliari 
ad esso collegate. il tentno per 
il quartiere. Ci si domanda in-
fine quale sara la sorte dello 
cdificio di via deU'Umilta e ci 
si augura che su di esso non 
agisca la speculazione. 

ancora perfezionati dal Parla-
mento (la legge sulla casa e 
ferma al Sena to), non possono 
produrre ancora i loro effetti 
e le famiglie non possono at-
tendere. Hanno proposto quin-
di la requisizione degli appar-
tamenti. II gruppo comunista 
avpva a suo tempo proposto 
un emendamento alia legge 
Natali in modo che ai comuni 
delle grandi citta fosse con-
sentito, in particolari condizio
ni di necessita. di procedere 
alia requisizione. 

II ministro Lauricella. nei 
corso della discussione alia 
Camera, accetto il contenuto 
dell'emendamento ma solo co
me raccomandazione. D: esso 
non resto traccia nella legge 
per la casa approvata dalla 
Camera. Cosi la questione fu 
risollevata dai baraccati i qua-
li si incontrarono piu volte con 
il ministro e con il sottosegre-
tario Russo. II ministero dei 
L. P. prese tempo per con-
cordare 1'azione con il mini
stero del Tesoro ed il Comu
ne (al quale fra l'altro il go-
verno aveva tagliato nei bilan-
cio una parte della spesa rela-
tiva ad affitti da pagarsi per 
i baraccati). 

Ieri sera dunque. i rappre-
sentanti dei baraccati. in tutto 
piu di un migliaio. hanno ma-
nifestato davanti al ministero 
dei Lavori Pubblici. Issavano 
cartelli con su scritto: <Noi 
operai vogliamo case ». c i ba
raccati attendono case >, < Vo
gliamo la requisizione degli al
loggi >. Fra i manifestanti vi 
erano numerose donne con i 
loro bambini. Una delegazione, 
guidata dal consigliere comu
nale Tozzetti e da Senio Ge-
rindi e Carpaneto. delle Con-
suite popolart, e stata ricevu
ta dal vice capo di gabinetto. 
Si e convenuto di fissare per 
questa sera un nuovo incon
tro al quale dovrebbe parteci-
pare il dottor Torregrossa, ca
po di gabinetto del ministro. 
E' augurabile che a tutto il 
movimento si dia uno sbocco 
positivo. come d gia stato fat 
to per gli altri quattromila ap-
partamenti che il Comune ha 
affittato sotto la pressione del 
la lotta dei baraccati. La gen
te non pu6 attendere oltre 
Anche se — e sulla cosa oc-
corre porre Taccento — il pro
blema trova cosi una soluzione 
solo prowisoria. La sua vera 
soluzione e legata a prowedi
menti efficaci capaci di scio-
gliere il nodo centrale del pro
blema, quello delta priorita 
dell'edilizia pubblica. 

Scuola e verde sono due fra 
i « soliti » problemi cittadini 
per I quali — malgrado le 
drammatiche e continue de-
nunce — in Campidoglio non 
ci si e mai decisi a fare qual-
che cosa per risolverli. Cosi 
non passa giorno senza che 
nei quartieri, specialmente del
la periferia, si registrino ma-
nifestazioni di protesta per 
scuotere dalla loro colpevole 
inattivita gli amministratori 
di centro-sinistra. 

Ieri, per esempio, l'assem-
blea dei genitori degli alunni 
che frequentano la scuola me
dia statale « Maria Montesso-
ri» di Villa Ada ha 'espres-
samente chiesto al preside del-
l'istituto di accettare tutte e 
120 le domande di iscrizione 
che gli sono pervenute dalle 
varie scuole elementari « Mon-
tessori» della citta. Dovra es
sere poi il Provveditorato agli 
studi a decidere come siste-
mare tutti gli alunni. Attual-
mente 1'istituto (composto da 
tre padiglioni) e in grado di 
ricevere soltanto 40 nuovi i-
scritti (sono due, infatti. le 
sezioni riservate alia prima 
media). 

L'iniziativa dei genitori — 
del resto appoggiata dal pre
side — e stata presa dopo che. 
a dieci giomi dal voto del 13 
giugno, l'assessore Sapio pro
mise di riservare duemila me-
tri quadrati di Villa Ada per 
1'ampiamento della scuola e 
la costruzione di un altro pa-
diglione. Si tratta ora di sol-
lecitare il compimento di que
sta iniziativa che. alio stato at-
tuale delle cose, sembra Tuni
ca in grado di risolvere il gra
ve problema esistente nella 
scuola « Montessori ». In tutta 
Roma, infatti, mentre le scuole 
elementari di questo tipo sono 
diverse, di medie esiste solo 
quella di Villa Ada. E gia 
da ieri, dinanzi alio istituto, 
e'era la lunga fila di genitori 
in attesa per poter iscrivere 
per primi i loro bambini. Co
me al solito, i genitori si sono 
organizzati per la veglia not-
turna (con tende, sedie a 
sdraio e panini). , 

Sempre per la scuola e per 
il verde, ieri pomeriggio, gli 
abitanti del Gianicolense han
no manifestato per le vie del 
quartiere denunciando la 
drammatica situazione esisten
te in tutta la zona. Non e 
questa la prima manifesta
zione organizzata dal comita-
to di quartiere formato attor-
no a questi problemi. Gli abi
tanti del Gianicolense si bat-
tono da mesi per avere piu 
scuole e qualche « fazzoletto » 
di verde per i loro figli. E* inu
tile dire che anche in questo 
caso in Campidoglio si sono 
guardati bene dal prendere 
prowedimenti. Eppure. come 
dimostrano le innumerevoli 
petizioni presentate. gli abi
tanti della zona hanno indi-
cato le aree sulle quali sareb-

be possibile costruire scuole e 
attrezzature varie. 

Infine, i compagni Delia Se
ta e Salzano hanno presentato 
un'interrogazione al sindaco 
per conoscere quale iniziativa 
abbia preso la Giunta in rife 
rimento alia definizione del 
piano particolareggiato n. 16 
della zona Rebibbia e se ha 
comunque proceduto ad ade 
guare Pelaborato conforman-
dolo al voto espresso in pro 
posito dal Consiglio della IV 
circoscrizione. 
- II Consiglio della IV circo 
scrizione. come viene infatti 
ricordato nella interrogazione. 
nella seduta del 15 febbraio 
scorso .aveva ravvisato nei pro-
getto una serie di carenze. in 
modo particolare per quanto 
riguarda la dotazione di aree 
nella zona da destinare a ver
de pubblico e a servizi spor-
tivi, per cui richiedeva il vin 
colo a tale fine dell'area pro 
spiciente la via Tiburtina e con-
finante con via Casal de' Pa7-
zi, nei progetto della Giunta 
destinato a parcheggio ed a 
edificazione; area appartenen 
te. tra l'altro. ad un unico P 
grande proprietario terriero. 

II Comune tace 
sui progetti 

di speculazione 
urbanistica 

del Flaminio 

Sulla scandalosa vicenda ur
banistica dei quartieri Flami
nio e Villaggio Olimpico, ri-
velata dal nostro giornale, i 
compagni consiglieri Salzano 
e Della Seta hanno presen
tato una interrogazione al 
sindaco. 

I consiglieri comunisti 
chiedono come nv»i « 1'ammi-
nistrazione comunale non ha 
in alcun modo smentito le 
notizie secondo cui la socie
ta BonifJca avrebbe predispo-
sto un progetto per la n-
strutturazione del Flaminio e 
Villaggio Olimpico e la co 
struzione di un complesso di-
rezionale. La gravita della 
operazione — e detto anco
ra neU'interrogazione — (che 
comporterebbe il trasferimen-
to forzoso di migliaia di fa-

- miglie e 1'aggravamento del
la situazione urbanistica e del 
traffico in un intero settore 
urbano) e tale che 1'assenza 
di tempestive e drastiche pre-
cisazioni del Comune sulla 
sua impropombilita ha il si-
gnificato di un implicito oon-
senso, e quindi tfi una cor-
responsabilita nella progettata 
speculazione ». 
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~ cronaca 
i * ^ "".. i**~ ^» > 1 ^ Si-

None 
Si uniscono in matnmonio 

oggi in Campidoglio il com
pagno Gianni Borgna. segreta
rio della sezione di Monte Ma
rio. e la compagr.a Franceses 
Colli. Ai due compagni gli au-
guri della sezione, del comita
te di zona, della Federazione 
comunista romana e dell'Unita 

Laurea 
I compagni Picro Salvagnl e 

Aldo Tarquini si sono laureati 
ieri in Architettura. 1 * nuovi 
architetti i compagni delta 
FGCI, del Partito c della re-
dazlone deU'Unita, osprimono 
1 piu fratcrnl e fervid i augurl. 

Luttd^" 
E" riecedm.T la madre del nu-

stro compagno di lavoro Ric-
cardo Romani- Al caro Ricc.trdo 
e a tutti i familiari le frater-
ne condoglianze d î rompagn' 
della Gate e d *>l Uni a 

Di Segni 
a Bucarest 

Su imito del sindaco di Bu 
carest, Dumitni Popa. il Pro 
Sindaco Di Segni c partito sa-
bato scorso per una visita dl 
otto giorni nella capitate rome 
na. Nei corso della visita il Pro-
Sindaco a\Ta incontri con gh 
amministratori di Flm MgH 
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